



Protokoll der Fachschaftsvollversammlung Geschichte

DATUM: 22.06.2022

PROTOKOLLANTIN: JULIA LIEBALD

Tagesordnung

TOP 0: Budget

TOP 1: Veranstaltungen

TOP 2: Berichte aus den Gremien (Stura)

TOP 3: Sonstiges

ANWESENHEIT: Elisabeth, David, Max, Alina, Laura, Franzi, Julia, Moritz, Sarah, Vera, Fabian, Lorraine, Julius, Simon, Kaisa, Sara, Simon, Finn, Alex, Niklas

Zur Beschlussfähigkeit ist gemäß § 2 Abs. 7 der Satzung der Studienfachschaft Geschichte die Anwesenheit von mindestens fünf stimmberechtigten Mitgliedern erforderlich. Die Beschlussfähigkeit ist also hiermit gegeben.

TOP 0: Budget

› Sommerfest

Veränderung im Budgetplan für das Sommerfest notwendig (weil Einnahmen gemacht werden) – dazu braucht es dringend die Finanzer:innen

Vorschlag: nächste Woche kurzes Treffen zur normalen Zeit der Sitzung, um das zu ändern

› Berufe für Historiker:innen

Budget um 20€ auf 220€ statt 200€ erhöhen

Einstimmig beschlossen [Abstimmung einführen]

TOP 1: Veranstaltungen

› PhilFak-Party

Morgen, 23.06. ab 21:30 Uhr; es gibt T-Shirts für die Helfenden

Absprache mit den Philos: Abrechnung läuft über die Finanzer:innen der Fachschaften

› Berufe für Historiker:innen

Nächsten Mittwoch, 29.06. ab 18:30 Uhr

Werbung wurde mit neuem Raum aktualisiert (Instagram und Website)

› Sommerfest

Datum ist Donnerstag, 14.07.

Viele Helfende für Aufbau, Abbau, Essen und Co; ab ca. 17:00 Uhr

Nächstes Planungstreffen am Freitag, Pad kommt in die Fachschaftsgruppe

Es wird gegrillt mit vegetarisch/veganen Alternativen, Eis und Getränke

Boule-Tournier und Livemusik (Vorschläge bis Freitag)

› LNDH

Termin ist 24.08., Planung läuft

› Ersti-Veranstaltungen

Erstes Treffen gab es, Erstiwochenende vom 04.-06.11., genaue Termine für die Einführungen kommen noch

danach noch ein Tag Fachschaftsplanung,

TOP 2: Berichte aus den Gremien (Stura)

› Streit mit dem RNV

Das nach 19:00 fahren und am Wochenende fahren wird durch Semesterbeitrag gezahlt, gilt während des 9€ Tickets nicht

Semesterticket wird teilweise zurückgezahlt, das gilt nicht für die 17€ des Semesterbeitrags, die für diese Sonderregelungen verwendet werden

Verkehrsreferat hat mit dem RNV diskutiert, mögliche Lösung: kostenlose 9€ Tickets für Studierende im Juli und August

Deswegen noch keine Tickets für Juli und August kaufen

› NS-Stempel in Büchern des Historischen Seminars

Appell, dass die Bibliothek die Hakenkreuze unkenntlich macht, Kritik an dieser Idee: zerstören historisches Quellengut

Meinungen: geben Kontext zur Interpretation des Inhalts; dieser ist mit Rest des Stempels immer noch gegeben; wer übernimmt das?; dient als Quelle für die Zeit und bietet Kontext für die Forschungsgeschichte

› Neue Zeitung an der Uni

Von linken Jura-Studis, finanziert durch den Stura

› Pilotprojekt zu Menstruationsprodukten in Frauentoiletten

Bei positivem Feedback könnte das dauerhaft kommen

› E-Mail der Südkoreanischen Studierenden

Suchen Austausch und Kontakte, läuft über das Internationale Referat

› Mobi

Dekanat hat Vorschläge für neuen Professuren nicht an den Senat weitergeleitet, damit die Stellen unbesetzt blieben und sie das Geld selbst verwalten konnten

Die Fachschaft Mobi möchte sich dagegen mobilisieren

› Wahl zum Wahlausschuss

Fabian, Harald und Caroline wurden gewählt, monetäre Entschädigung für Organisation der Wahlen

› Oberbürgermeister:innenwahl

Stura will Info-Veranstaltungen anbieten

› Demo gegen Studierendenbeiträge für internationale Studis und Zweitstudis

Soll der Stura diese Demo unterstützen?

Meinungen: gegen Studiengebühren, die extrem hoch sind, gerade für EU-Ausländer:innen; Bildung sollte zugänglich für alle sein

› Besetzter Hörsaal in Freiburg

Studis haben Hörsaal besetzt, mit der Forderung, den Klimanotstand auszurufen

Bitte an den Stura, diese Besetzung zu unterstützen; Problem: Stura würde eine gesetzeswidrige Aktion unterstützen, wenn die Uni räumt; außerdem darf der Stura keine politische Meinung haben; es gab innerhalb des Sturas sehr verschiedene Meinungen; vermutlich ist die Besetzung in zwei Wochen schon vorbei

Meinungen: Ist das nicht illegal; vielleicht Rechtsaufsicht der Uni (Stefan Treiber) nach einer Empfehlung fragen?; falls es eine Mehrheit gibt, sollte unterstützt werden; einen allgemeineren Antrag schreiben?; abwarten, wie sich andere Akteure verhalten?; wegen der rechtlichen Folgen lieber nicht äußern, um kein Konfliktfeld zu öffnen?

Top 3: Sonstiges

› BuFaTa

= Bundesfachschaftentagung; jährliche Veranstaltung, für Fachschaften aus ganz Deutschland

das gab es wegen Corona lange nicht, soll jetzt wiederbelebt werden, engagierte Leute werden gesucht

wenn wir das ausrichten wollten, bräuchte es eine schnelle Rückmeldung, das wäre aber viel Aufwand

für Interessierte gibt es eine Whatsapp-Gruppe

Vorschlag: in Kooperation mit Mannheim?

› Sticker für die Fachschaft?

Muss sich jemand drum kümmern

› ZEGK-Direktoriums-Sitzung

Profes vom ganzen ZEGK, auch Vertreter:innen der anderen Gruppen

Es soll einen Raum für Doktorant:innen in der Kunstgeschichte geben

Es wurde ein Logo für das ZEGK beschlossen